

D'UNE PERIODE A UNE AUTRE A PARIS

A Paris, de janvier 1852 jusqu'au début du mois de septembre 1863, les bureaux de quartier ont utilisé le losange oblitérant associé à divers timbres à date mentionnant l'origine du bureau sous forme de lettres associées parfois à un chiffre. Les timbres à date n° 1510, 1528 et 1529 sont connus au bureau situé au 170 rue Saint-Antoine (bureau AS 2 depuis 1859).



*Timbre à date AS 2 n° 1528
de la Rue Saint-Antoine
14 juillet 1862*

Losange oblitérant AS 2

Dans les premiers jours de septembre 1863 et à des dates différentes selon les bureaux, c'est l'étoile chiffrée qui devient le timbre oblitérant et cela jusqu'au 28 mars 1876 (l'étoile 21 étant celle attribuée à la rue Saint-Antoine) en association avec un nouveau timbre à date mentionnant le nom de la rue comme vous pouvez le constater ci-dessous.

*Timbre à date **type 1530** portant
le nom de la rue Saint-Antoine
10 juin 1875
(période de l'étoile)*

*Etoile n° 21
Bureau situé au 170
de la rue Saint-Antoine
(période l'étoile chiffrée)*



Certains bureaux n'en reçurent pas en nombre suffisant et, tout en utilisant l'étoile chiffrée pour oblitérer les timbres, continuèrent dans les premiers jours de septembre 1863 à utiliser d'anciens cachets de service comme le n° 1510 présenté ci-dessous. Cette association est rare : vous pouvez l'observer sur la lettre présentée ci-dessous.

Timbre à date n° 1510

Bureau AS 2 de la rue Saint-Antoine

8 septembre 1863

(Utilisé durant la période des losanges)

Etoile n° 21

Bureau situé au 170

de la rue Saint-Antoine

(période de l'étoile chiffrée)



Jean-Claude Delwaulle de l'Académie de Philatélie précise dans son ouvrage que la première date connue de l'utilisation de l'étoile 21 pour la rue Saint-Antoine est celle du 9 septembre 1863. Cette lettre repousse donc cette date au 8 septembre. Non seulement elle présente l'association de l'étoile chiffrée de la nouvelle période avec le cachet n° 1510 de l'ancienne période des losanges mais elle est à ce jour la seule lettre connue du 8 septembre d'utilisation de l'étoile 21, bureau de la rue Saint-Antoine !

Ajoutons que cette association a été principalement observée pour des lettres chargées et que seuls à ce jour, les bureaux 15, 25 et 29 l'ont utilisée pour des lettres ordinaires à destination de la province. Avec celle-ci, cela fait donc un quatrième bureau et sur une lettre locale de Paris pour Paris-Batignolles.

Cette lettre est donc pour l'instant unique à double titre : première date de ce bureau et association de ces marques postales pour une lettre locale.

François Lecoq